

30. März 2012 - 19:55 Uhr

# Wie soll mein Baby heißen? - Namenssuche im Internet

Von Horst Kuhnes

**Namenssuche nach dem Prinzip von Online-Versandhandel: Wem Greta gefällt, der mag auch Frieda.**

 F Empfehlen


 Tweet


 +1


**Düsseldorf.** Mit den Babynamen Marie oder Paul im Trend, mit Kevin, Justin, Chantal oder Jacqueline eher im Abseits? Für viele Eltern ist es schwer, einen Namen für ihr Baby zu finden. Denn der soll natürlich so einzigartig wie das Kind selbst sein – aber er soll auch zum eigenen kulturellen und familiären Hintergrund passen. Und er soll tunlichst keinen Anlass geben zu negativen Wortspielereien oder ähnlichem.

## Wissenschaftler suchte einen Namen fürs eigene Baby

Jetzt gibt es dabei Hilfe aus dem Internet. Folke Mitzlaff, wissenschaftlicher Mitarbeiter am Fachgebiet Wissensverarbeitung der Uni Kassel, stand ebenfalls vor dem Problem der Namensfindung fürs erwartete Baby. Er suchte Hilfe bei mathematischen Methoden zur

Wissensverarbeitung – und entwickelte mit Prof. Gerd Stumme das Internet-Projekt „nameling.net“. Dort werden Beziehungen zwischen Namen, basierend auf dem gesamten Datenbestand der Wikipedia, berechnet. Auch Trends fließen durch Beobachtung des Kurznachrichtendienstes „Twitter“ ein.

Das Prinzip kennt man von Verkaufsempfehlungen bei Online-Versandhandel: „84 Prozent der Kunden, die dieses Produkt kauften, kauften auch jenes.“ Bei Nameling hieße es dann: „84 Prozent der Nutzer, denen Greta gefällt, gefällt auch Frieda.“

Das Prinzip von Nameling ist einfach: Man gibt einen beliebigen Namen im Suchfeld ein, und es wird eine Liste von Namen angezeigt, die zu dem gesuchten Namen in irgendeiner Beziehung stehen. In naher Zukunft ist geplant, dass über die Verknüpfung der Seite mit Geo-Lokationen sogar auch regionale Vorlieben erkannt werden.

Beim Namen für ihr Mädchen, das am vergangenen Dienstag zur Welt kam, haben sich Folke Mitzlaff und seine Frau Jo Marie übrigens noch nicht entschieden: In der engeren Wahl sind zwei Namen – die sie über nameling.net gefunden haben . . .

## DAS KÖNNTE SIE AUCH INTERESSIEREN



### Zwei Unfälle mit Linienbussen, ein Schwerverletzter

Bei einem schweren Unfall auf der Friedrich-Engels-Allee sind am heutigen Freitagnachmittag vier Menschen verletzt worden, einer davon schwer. Ein... [mehr](#)



### Bei Rot in den Bus gerast: Vier Verletzte und hoher Schaden

Barmen. Bei einem schweren Unfall auf der Friedrich-Engels-Allee sind am heutigen Freitagnachmittag vier Menschen verletzt worden, einer davon schwer. [mehr](#)



**Eisbärchen-Ausflug: Anori entdeckt die Welt**

Zum ersten Mal hat Eisbärbaby Anori am Donnerstag den Schutz der Wurfhöhle verlassen und sich mit seiner Mutter ins Freie gewagt. Dort warteten... **mehr**



**Dachstuhlbrand im Mönchengladbacher Bordell**

Am Donnerstagabend musste die Feuerwehr ein Feuer im Dachstuhl eines Bordells an der Erzberger Straße/Ecke Volksgartenstraße löschen. **mehr**

 powered by plista

Verlag W. Girardet GmbH & Co. KG